

# Bulletin bibliographique

Autor(en): **E.B.**

Objektyp: **BookReview**

Zeitschrift: **Revue Militaire Suisse**

Band (Jahr): **87 (1942)**

Heft 1

PDF erstellt am: **16.05.2024**

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*  
ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, [www.library.ethz.ch](http://www.library.ethz.ch)

<http://www.e-periodica.ch>

## BULLETIN BIBLIOGRAPHIQUE

**Gericht am Morgarten**, avec 5 illustrations, par Hermann Wiedmer. Verlag O. Hartmann et Cie, A.-G., Zurich.

Morgarten, ce bloc assez large, très profond, a formé une base solide et sûre à la Confédération helvétique puisque celle-ci a résisté pendant plus de 650 ans aux tempêtes intérieures et aux attaques extérieures. C'est ce que l'auteur de ce drame en 3 actes (24 scènes), a voulu démontrer, et il y a réussi. Il fait revivre la puissance qui émane de ce rocher foulé par nos ancêtres qui ne cherchaient qu'une chose « redevenir libres comme leurs pères ». Ce ne sont pas des gens de cour, à la parole facile, mais des hommes robustes, intrépides pionniers de notre patrimoine qui sont les personnages principaux. Leur langage est vigoureux, empreint du feu sacré ; le drame va crescendo jusqu'à la bataille qui se déroule sur l'emplacement même du poste de commandement des Confédérés.

Il est fort à souhaiter que les sociétés théâtrales, professionnelles et d'amateurs, ne tardent pas à monter cette pièce patriotique. La représentation d'un tel spectacle ne pourrait mieux servir notre défense nationale spirituelle. E. B.

**Taschenkalender für schweizerische Wehrmänner**, 1942, par le colonel Hans Staub. — Edition Huber et Cie, S. A., Frauenfeld.

Cet intéressant « Agenda pour soldats suisses », paru en décembre écoulé, est comme d'habitude irréprochablement présenté. Il est d'un intérêt particulier grâce aux indications sur les nouvelles ordonnances militaires de tous genres. Une carte géographique, sous forme de dépliant, donne des renseignements sur les rayons de recrutement des corps d'armées, divisions, brigades, voire régiments. Les explications sur les différentes armes, les munitions, les insignes des troupes et grades sont accompagnées de belles planches d'illustrations. L'instruction, l'administration et le service actif sont traités dans des chapitres spéciaux. L'agenda proprement dit complète judicieusement ce manuel pratique pour tout soldat. E. B.

**Die Arbeit am Sandkasten.** (L'instruction à l'aide de la caisse à sable), par le lt. Hans Hemmeler. — Verlag H. R. Sauerländer et Cie, Aarau.

« Schweizer Wehr, Schriften für Offiziere, Unteroffiziere und Soldaten », a publié le septième fascicule de sa collection, intitulé « Die Arbeit am Sandkasten ». La caisse à sable est un moyen qui a été créé pour l'enseignement des cadres subalternes. Elle est introduite depuis fort longtemps déjà dans les écoles et cours de toutes les armées. Chez nous, il est des régiments où chaque unité la possède.

La caisse à sable permet de développer les connaissances de la plastique et de la configuration du sol. Elle permet de monter et de jouer pratiquement, sur un terrain réduit et dans les plus petits détails, un nombre illimité d'exercices tactiques pour patrouilles, groupes, sections, compagnies et même bataillons.

La construction et l'emploi de cet utile auxiliaire d'enseignement sont expliqués de façon claire et très complète. Tous ceux qui s'occupent de l'instruction du combattant pourront y trouver des renseignements précieux. E. B.